

14
5826

Año 1907; Compeya en 2 Enero n.º 1949; Semina en 23 Diciembre n.º 2113

S
En Sol
A
La
provi
pante
rim
50 p
E
A te
vez la
ción
regal
cibo,
(
I or
es, c
Ente
vecho
susor
mpor
Al
Lo
Uno
ha es,
fición
Beje
ante
onsta
odo a
ALMA
la edic
e, los
las se
Geogr
femen
ues e
odos
las e
que d
sports
vidad
o y
a, tr
de p
alud
Com
AQU
re sus
le Nav
e 600
no p
rístic
ran n
E
eseta
arton
P
DOMI
En e
omün
la y c
Har
Fábric
Espec
marca
dem
E. Mo
Por a
Quart
Idem
Moyu
Salva
MIE
A
San M
BU
Ma
Se
Rio
Q
- Ce
estab
ción
prop

NOTICIERO DE SORIA

Se publica Miércoles y Sábados.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES

Número suelto, 5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

DIRECTOR Y PROPIETARIO:

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

á precios convencionales.—Toda la correspondencia al Director, Collado, 42
Esuelas de defunción á precios económicos.

PASCUAL PÉREZ-RIOJA

NOTICIERO DE SORIA, en 1907.

La suscripción costará en Soria y la provincia lo mismo que en cualquier punto de España.

Trimestre.	Semestre.	Año.
50 ptas.	3 ídem.	5 ídem.

El extranjero doble precio.

REGALO
A todo suscriptor que pague de una vez las CINCO PESETAS de la suscripción por el año próximo de 1907, se le regalará en el acto de extenderle el recibo, un bonito

CALENDARIO DE PARED

Cromo, con santoral completo y chistes, cantares, charadas, etc.
Entiéndase bien, que sólo tendrá derecho al regalo de este calendario, los suscriptores que abonen de una vez el importe de todo el año.

Almanaque Bailly-Bailliere.

Los sports, la salud y la civilización.

Uno de los signos del progreso de España es, sin duda alguna, su cada día mayor afición á los sports.

Bajo tal supuesto, nadie negará la importante misión social realizada con sin igual constancia por ese precioso librito que todo el mundo conoce con el nombre de ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE. En la edición para 1907, que acaba de publicarse, los editores se exceden á sí mismos, y las secciones de «Astronomía, Historia, Geografía, Literatura, Modas» y «Labores femeninas» rivalizan en amenidad é interés pues en ellas se encuentran artículos para todos los gustos; la de «Ciencias vulgarizadas» es un afortunado alarde de variedad, que deleita é instruye; la de «Juegos y sports», en fin, merece leerse con especial cuidado, porque en ella la labor de los años anteriores, á mismo tiempo que bajo el título de «Algunos juegos inocentes» y «nos proporcionan medios para las veladas, estudia «El juego de la gimnasia moderada», trabajos todos á cual más interesantes de positiva y sana influencia en nuestra salud y en nuestra educación.

Como todos los años, también el ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE reparte entre sus lectores medio billete de la Lotería de Navidad, número 14.226, y sortea cerca de 600 variados y preciosos regalos, y un bono para adquirir con notable rebaja un vistoso «reloj-pulsera-sports», objeto de gran novedad y de utilidad indiscutible.

El Soria se vende este Almanaque á dos pesetas encuadernado en tela y á 1,50 en cartón. Librería de P. Rioja.

Plaza y Peña

COMPRA DIARIA DE GRANOS

En el mismo local se vende trigo puro y común, yeros, centeno, avena, cebada ladilla y callallar.

Harina de Calatayud por cilindros
Fabricada de la Vda. de Montuenga y Mochales.

PRECIOS:	100 kls
Especial (trigo Cinco Villas)...	38,50
Marca 1.ª B para panadería...	35,50
Idem 1.ª X X para idem...	35

PIENSOS	Pis. kg
Harinas superiores á...	5
Idem buena á...	4,50
Moyuelo á...	3
Salvado á...	3

Se sirve á domicilio. —31—

NEVAS TARJETAS POSTALES

SORIA Y LA PROVINCIA á diez céntimos una.

IA.—Vista general.—Camino de San p.—Los lavaderos nuevos.—Orillas de Duero.—Camino de Govaleda.—Vista en una aldea de la Sierra.

AMAZAN.—Vista general.—Iglesia de San Miguel.

BURGO DE OSMÁ.—Vista general.—Plaza Mayor.

Se venden únicamente en la librería de P. Rioja, Soportales del Collado, 42, Soria.

QUINTAS DE 1907.

Centro de Redenciones del Servicio Militar, establecido en Guadalajara bajo la dirección de D. Antonio Boixareu y Claverol, propietario en dicha Capital y otros puntos de la Villa y Corte de Madrid industrialista.

Por cada quinta de 250 en dos, son redimidos los mozos alistados el próximo reemplazo, los que se inscriban en la Central 6 en cualquiera de los puntos que se citan en la circular.

En cuenta los padres de los quintos, la diferencia que las Sociedades Mútuas á este Centro, y mientras la mutualidad permite fijar precios más bajos por ser el riesgo solo, exclusivo de sus asociados y cobrar los Directores una comisión de 25 ó 50 pesetas sin responsabilidad alguna para ellos, este Centro, no exige nada en concepto de comisión y responde á las operaciones con capital propio de su Director.

Para más detalles, suscribirse dirijanse á D. Juan Aparicio Gil, Procurador, Plaza de la Leña 4, Depósitos de este Centro los banqueros Sres. Martín Ridruejo y Redondo.

Año Nuevo... vida igual.

Ha fenecido el año; y al echar una mirada retrospectiva sobre sus resultados todos, cual más, cual menos, hacen propósitos de la enmienda: el haragán se propone ser en lo sucesivo laborioso; el débil y apocado, fuerte; el despota y tirano, dulce y conciliador.

Eso está en la masa de la sangre, y es tan innato como frotarse las palmas de las manos cuando están frías; pero los propósitos, por la natural y endeble condición humana, nunca pasan de la categoría de proyectos, y como tales pasan después al archivo de las cosas inútiles.

Es decir, que en el año actual, como en el pasado y en los anteriores, la cabra tirará siempre al monte, como se suele decir; ó sea que el tímido y encogido lo seguirá siendo aun cuando se proponga ser audaz y resuelto; y por el contrario, el atrevido y sin aprensión, seguirá metiendo sillitas y haciendo bancos como de ordinario, aun cuando se proponga estarse quieto y silencioso.

El año pasa, como pasa el tiempo, y como pasamos todos, sin que sus lecciones y experiencias sirvan de otra cosa que de entretenimiento juicioso; pero las cosas son como son, y el olmo no dá peras, ni es fácil enderezar los árboles añosos y torcidos desde sus más verdes años.

Los antiguos tenían para estos casos una filosofía especial, compendiada en el aforismo socrático: *Nosce te ipsum*, y aun cuando solo fuera en apariencia, se violentaban el carácter y daban la impresión externa del arrepentimiento.

Y como en realidad ni se arrepentían ni se enmendaban, resultaban unos redomados hipócritas, como esos que se dan golpes de pecho y parece que se comen los santos, y después le quitan la piel al vecino, y menos mal si no le quitan otras cosas de mayor entidad.

De modo que podemos creer que ahora, en que las gentes son menos hipócritas, esto es, más groseras, supuesto que hacen con el mayor desparpajo y sin aprensión *per se*, lo que antes y con toda clase de precauciones hacían *per accidens*, no habrá enmienda ni arrepentimiento; y el que parece bruto, lo seguirá siendo; y el redomado y avieso, persistirá en sus malas mañas, como si tal cosa.

Pero si ahora que ha finalizado el año, y los árboles ofrecen al cielo sus desnudos brazos, y la Naturaleza parece aletargada y más inmediato el frío de la muerte que la primavera no se hacen esos bellos propósitos de enmienda, ¿para cuando se vá á dejar?

Al contemplar el calendario y ver que las hojas han terminado, la primera reflexión que surge es la de que á nosotros nos ha sucedido lo mismo y al renovar las hojas del año que nace, ha querido uno en pocos días enmendar lo hecho, que mejor cuadraría decir lo deshecho, en la pasada y más florida del año ha expirado.

¡Año vano! Todo lleva su curso natural; todo sigue y perdura lo mismo hasta caer del lado de que se inclina; y como desde que se nace se inclina uno hacia el sepulcro, síguese que con enmiendas y sin ellas con arrepentimientos como con hipócrecias, todos vamos por el mismo camino, sin que nos sea permitido remediar el mal hecho, ni desandar lo andado, y en definitiva pendientes de la voracidad de los gusanillos de las tumbas, que son los vengadores de toda injusticia y todo atropello.

so natural; todo sigue y perdura lo mismo hasta caer del lado de que se inclina; y como desde que se nace se inclina uno hacia el sepulcro, síguese que con enmiendas y sin ellas con arrepentimientos como con hipócrecias, todos vamos por el mismo camino, sin que nos sea permitido remediar el mal hecho, ni desandar lo andado, y en definitiva pendientes de la voracidad de los gusanillos de las tumbas, que son los vengadores de toda injusticia y todo atropello.

NOTICIAS SOBRE LAS AVES

Desarrollo y mudas. (Continuación).

En la naturaleza no rigen las mismas leyes de tiempo para la formación, crecimiento y desarrollo de todos los animales; así que mientras unos tienen una infancia demasiado prolongada, otros como las aves la tienen relativamente corta, disfrutando su útil compensación de una juventud más prolongada y venturosa.

Creciendo con una rapidez asombrosa, en corto espacio de tiempo ve terminado su desarrollo y puede ya figurar entre sus semejantes, aunque para igualarse á los que le dieron el ser necesita ver transcurrido algún tiempo.

¿Quién ignora que el ave nace de un huevo y que necesita de cierto calor para desarrollarse? Tanto, tan curioso, tan admirable pudiéramos decir respecto del desarrollo de las aves, que llenaríamos bastantes páginas si nos parásemos en detalles minuciosos. Consultando la brevedad, expondremos á grandes rasgos lo principal de este interesante punto.

Pasando por alto el desarrollo, estructura y tamaño del huevo, que á decir verdad varían en cierta proporción, lo mismo que el color y número de los que cada hembra pone, si bien éste puede fijarse como término común entre cuatro y seis, nos detendremos en la emplollación.

Las aves cuando empiezan á empollar cuando termine la postura. Ella, ó en su lugar el macho, calienta los huevos con su pecho, ó los expone al calor del sol, y algunas veces también al desprendido por sustancias en fermentación.

La incubación varía según las diversas circunstancias de clima y de especies, pudiendo señalar como período medio el de diez y ocho á veintiseis días.

Seguir paso á paso las fases del huevo en este período, sería demasiado lato, y como nosotros tenemos por norte la brevedad, pasaremos por alto lo ocurrido en los quince primeros días, dejaremos consignado que desde el décimo sexto al décimo noveno se completa el plumaje; muévase el embrión con mucha actividad, abre y cierra el pico, aspira el aire y también pía algunas veces, aunque débilmente. En los dos últimos días el feto llena el huevo, casi del todo respira, pía y saca la lengua, agítase en todos sentidos, rompe con su pico el cascarón y la pequeña ave sale de su prisión.

No todas las aves cuentan con las mismas aptitudes, es decir, no todas tienen el mismo grado de vigor cuando abandonan el huevo; por cierto, que en este concepto pocas aventajan á los polluelos al salir de su ovalada cárcel. En estado de alimentarse por sí propio, aventajan en mucho á las aves que necesitan del concurso absolutamente indispensable de sus padres.

También el vestido de las aves está sometido, no á las veleidades de la moda, pero sí á ciertos cambios periódicos unos y otros no los que conocemos con los nombres de desgaste, transformación de color y muda. En cuanto al desgaste, siguen las plumas de las aves la ley que rige á todos los cuerpos en acción; siempre se las va perdiendo ó más ó menos sensiblemente algo de su forma primitiva, pérdida que en las aves pudiéramos llamar verdadera ganancia, una vez que dicho desgaste aumenta algunas veces la belleza de aquellas y da ocasión para que la parte media de las mismas manifieste sus más vivos colores.

En cuanto á la variación de colores, negada por algunos, si bien no es un hecho explicado, es de los que no admiten duda. Dánse aves, sobre todo en las de rapiña, por ejemplo los pigargos, que de pequeños tienen un plumaje uniforme al paso que de adultos ostentan diversos colores.

Ultimamente, respecto de la muda, debemos dejar sentado que en las aves son reemplazadas las plumas, en virtud, no solo del desgaste, influencia de la luz, del polvo y de la humedad que les impide ya llenar sus funciones, si que también toman gran parte en esto el celo y la incubación después de cuyos fenómenos se verifica principalmente la muda.

EL AGUINALDO DE MARCELA

(Cuento de Pascuas)

Tenía Marcela cinco años y era popular en la población donde su padre ejercía el cargo de fiscal.

Necesitaba de aire y de luz, encontraba siempre paseando por todas partes seguida de su niñera, pero su mayor placer consistía en ir á jugar á la casa de la señora Catalina, la mujer del portero de la cárcel que la había amamantado y que la quería con delirio.

A veces obtenía el favor de acompañarla cuando Catalina llevaba la comida á los detenidos, los cuales acogían á la niña con grandes manifestaciones de afecto y simpatía.

Cierta día, al terminar la visita, descubrió Marcela un nuevo preso que permanecía en su celda, triste, cabizbajo y con los ojos inundados de lágrimas.

La muchacha corrió hacia él y le dijo: —¿Por qué lloras?

El preso le rechazó bruscamente y la contestó con muy malos modos.

—Déjame en paz ¡Ya sé que eres hija de un representante de la justicia! ¡No te me acerques!

Marcela se veía despreciada por primera vez en su vida, cosa que no le era posible concebir. Además exasperábase su tenaz voluntad de niña mimada, acostumbrada á que sus más insignificantes deseos fuesen acogidos como órdenes, y por eso repitió presurosa:

—¿Quieres que me digas por qué lloras!

El preso le contestó con amenazadora voz:

—¡Ah! ¿Quieres que te diga por qué lloro? Pues bien: óyeme y lo sabrás. Tengo una hija como tú. Estaba enferma... Tenía hambre y frío. Yo no tenía pan ni dinero para comprarlo y me decidí á cometer un robo. Me apoderé de un par de medias de lana y de un pastel que había en un escaparate. Me detuvieron y van á juzgarme. Y mi padre va á demostrar que soy un miserable y que merezco un castigo ejemplar como si yo no fuese capaz de hacer lo mismo si me muriese de hambre y de frío. Por eso lloro de odio y de rabia. Vete de aquí ahora mismo si no quieres parecer á mis manos.

Catalina, llena de espanto, se llevó á la niña.

Desde aquél día, Marcela perdió su alegría habitual. Abandonó sus juguetes y permanecía triste y pensativa, como dominada por una terrible angustia. Apenas comía y rechazaba con indiferencia las tentadoras proposiciones que para distraerla se le hacían.

Sus padres se alarmaron con sobrada razón, sospechando que su hija iba á tener una grave enfermedad.

Acercábase el día de Año Nuevo.

—¿Qué quieres que te regale, hija mía, como aguinaldo?—decía el fiscal á Marcela.

—¿Un muñeco con cascabeles? ¿Una muñeca que diga papá y mamá?

—No, no, nada de eso.

—Pues qué quieres, amor mío?

—Quiero que ese pobre hombre vaya á vivir con su hija.

M. de Merauval no volvía de su asombro.

—¿A qué pobre hombre te refieres?

Quando hubo comprendido de lo que se trataba, exclamó:

—Eso es imposible, hija mía! Ese hombre ha robado y no hay manera de librarse de la pena que le aguarda!

Marcela, entonces, replicó con incomprensible desdén:

—No robarías tú por mí si tuviera yo hambre?

M. de Merauval se quedó perplejo. Indudablemente habría robado, á fin de evitar un minuto de sufrimiento á aquel ser que removía la conciencia del magistrado con la sinceridad de sus palabras.

El fiscal hondamente emocionado, estrechó á su hija entre sus brazos y le dijo: —Tranquilízate, Marcela. Tu aguinaldo será la libertad de tu protegido.

Y Marcela se puso á cantar inmediatamente, loca de contenta.

II

El día de la vista del proceso de Juan Caminal, acusado de robo en los escaparates de una tienda de novedades y en una pastelería, sorprendióse el presidente al ver en la primera fila de los bancos destinados al público á la hija de M. de Merauval.

Y aun se sorprendió más al oír el informe del fiscal, severo magistrado que habitualmente reclamaba con gran energía la imposición de todo el rigor de la ley.

Esta vez el ministerio público, desempeñando el papel de abogado, se consagraba á probar que si la humanidad tiene ciertos derechos, Juan Caminal no era culpable.

Al cabo de algunos minutos, Juan Caminal gozaba de completa libertad, embriagado por el aire de fuera y lo improvisado de su dicha. Acto continuo se le acercó Marcela acompañada de su padre.

La niña, que deseaba hablar con urgencia á su protegido, dijo á éste en voz baja: —Quiero conocer á tu hija, á la que deseo que me traiga. Tengo para ella alguna ropa y también riquísimos pasteles. Además, quiero regalarla mi muñeca.

Caminal pidió sollozando al fiscal permiso para dar un beso á la niña.

Y Marcela se retiró satisfecha, llevando con aquel beso en la mejilla una de esas bendiciones solemnes que perfuman para siempre la vida.

P. JUNCA.

Crónica de sucesos.

EN ESPAÑA

Crimen en Sevilla.

En una taberna de la calle de Castilla, en el barrio de Triana, se ha cometido un crimen, como consecuencia del juego y del vino.

Con objeto de tomar unas copas pertenecieron los hermanos Antonio Pulido y el mero; Manuel Castro, Cristino Novillero José Campos «Campitos».

Después de beber varios platos, los cuatro últimos organizó una partida de ventouy.

Una de las jugadas fué discutida, y originó una pendencia.

Questionaron Pulido y «Campitos». El primero, lleno de ira, insultó al torero, hasta el punto de que éste, perdiendo su sangre fría, le dió una fuerte bofetada.

Pulido sacó una navaja. «Campitos» y los demás contendientes aprestáronse á la defensa.

Lo que sucedió después no se sabe; pero Pulido resultó muerto de una puñalada en el corazón.

Los jugadores abandonaron la taberna, mientras la víctima era conducida á la Casa de Socorro.

El Juzgado se personó en el sitio del suceso, tomando declaración al tabernero, que no aclaró en nada lo ocurrido.

«Campitos» presentóse al Juzgado, siendo detenidos los demás jugadores.

Todos han declarado que Pulido no caerse con su propia navaja.

El Juzgado continúa haciendo diligencias para esclarecer los hechos.

Niña muerta.

Días pasados en Cádiz, al andar cuando aun era muy escaso el movimiento en las calles, se desarrolló frente al Hospital de mujeres un suceso doloroso, que ha producido honda emoción.

A poco de abrirse la iglesia de dicho Hospital, que está situado á unos cuantos metros de la Casa de Expósitos, el sacristán vió en el atrio un envoltorio de resacas de proporciones.

Molesto por el hallazgo, y creyendo que contenía un gato, el sacristán lo arrojó en medio de la calle.

Un transeunte, que caminaba muy aprisa, al tropezar con el envoltorio le dió un tremendo puntapié para quitarle de la acera.

Poco después acertó á pasar un guardián municipal, quien al oír quejidos, escuchó atentamente, y al comprobar que salían del envoltorio, se encontró con una niña, á la que llevó inmediatamente á la Casa de Socorro.

El médico de guardia no pudo hacer ya sino certificar que la criatura acababa de fallecer á consecuencia de los golpes que había recibido.

La niña era muy hermosa.

Entre el público, al enterarse de lo sucedido, se produjo gran indignación.

En defensa de su hermana.

Hace unos cuatro meses en Lucena un sujeto de no muy buenos antecedentes, llamado Rafael Díaz, intentó asesinar á su novia Antonia Fernández, por negarse ésta á continuar hablando con él.

Rafael entonces no pudo cometer el crimen, pues Antonia, demostrando una varonil entereza, luchó con él desesperadamente, consiguiendo que á sus voces acudieran varias personas, entre ellas la madre de la valerosa Antonia.

De la terrible lucha que sostuvieron los novios, ambos resultaron heridos, igualmente que la madre de Antonia; pero por fortuna todos lo fueron de escasa gravedad.

A raíz de aquel suceso el juzgado comenzó á instruir diligencias, que dieron por resultado—en vista de la escasa gravedad de las heridas—la libertad bajo fianza del agresor.

Este, cuando se halló nuevamente en la calle, comenzó á decir en todas partes que el día menos pensado se vengaría de una vez de los desprecios y vejaciones de que era víctima por parte de su antigua novia.

Estas bravuconerías de Rafael llegaron á oídos de un hermano de Antonia, llamado Francisco, el cual se dispuso á poner término á aquel estado de cosas.

Francisco buscó á Rafael y hoy, encontrándole en una taberna, le rogó encarecidamente que se hallaban poseídos.

damento que dejara tranquila a su hermana.

Rafael contestó de mala manera a Francisco, y entonces éste, desesperado, le descerrajó un tiro, cuyo proyectil le perforó por completo el cráneo.

Francisco, una vez cometido su delito, se presentó en la cárcel.

Catástrofe en Almadén.

En Almadén se ha roto la máquina de la mina San Aquilino, quedando completamente destruida y hundíendose al pozo las jaulas, que estaban cargadas de mineral.

Los obreros se salvaron por verdadero milagro, pues el suceso ocurrió durante los diez minutos de relevo.

Ha volado parte de la cubierta del edificio y se hallan grietadas las murallas. Medio volante de cuarenta arrobas de peso cayó sobre la población, hundiendo la techumbre de dos casas.

El maquinista Calvo se ha portado como un héroe. No soltó el freno hasta que quedó destruido del todo; entonces se arrojó con el engrasador, que se hallaba agarrado a él, por una ventana del local.

Ambos resultaron heridos. El pueblo protesta de que el Gobierno tenga tan abandonadas las minas que tantos millones le producen.

Los mineros suben por escalas, por no funcionar las dos máquinas. Las autoridades, secundando los deseos de aquel vecindario, piensan solicitar del Gobierno la implantación de algunas reformas de todo punto necesarias para la debida explotación de estas minas, y evitar desgracias como la ocurrida.

De las tres máquinas de las minas, una, la de San Aquilino, ha desaparecido; otra, la de San Teodoro, se encuentra inutilizada desde largo tiempo, y únicamente queda la de San Miguel para el desagüe y demás clases de servicios, no invirtiéndola en el personal por no inspirar su estado confianza alguna.

Por un verdadero milagro el suceso no tuvo consecuencias de horrible catástrofe, pues en la jaula que bajaba al fondo de la mina iban a ser embarcados 18 obreros, de los primeros que estaban esperando la salida, y probablemente, en la contraria, bajarían otros tantos, y muy fácilmente pudieron haber perecido los 32 obreros.

Sigue recibiendo felicitaciones el maquinista Calvo.

—El tren 21 que entraba con bastante velocidad en la estación de Almadén, arrolló al jefe de la estación que iba a subir, y que falleció a los pocos momentos.

EL TEMPORAL

Nieve y granizo.

En Palma ha caído una copiosa nevada, con notable descenso de la temperatura.

En aquella capital persiste el mal tiempo, habiendo caído bastante granizo.

Tráfico muerto.

Continúa el temporal de nieve.

En Azcoiti, jurisdicción de Basauri, se ha desprendido un cable de la Comarcuética.

Obrero que se dirigía al trabajo trocena el alambre, sufriendo una descarrilamiento que produjo la muerte instantánea.

EXTRANJERO

Cheque de trenes.

Dicen de Elliot (Escocia) que a consecuencia de un espantoso cheque de trenes ocurrido allí, murieron veinte viajeros y quedaron heridos muchos más.

Grandes nevadas.

En Inglaterra se han desencadenado terribles tempestades de nieve.

En Escocia los trenes se encuentran materialmente bloqueados, proporcionándose alimentos a los viajeros con grandes dificultades.

Las comunicaciones telegráficas y postales sufren grandes retrasos.

De todas partes llegan noticias de accidentes mortales ocasionados por la tormenta.

En Aebroath (Escocia) 37 personas han resultado heridas, entre ellas Mister Black, miembro del Parlamento, que tuvo dos piernas cortadas. Hubo trece muertos.

Tren descarrilado.

Llegan noticias de Bruselas dando cuenta de que el rápido internacional entre Ostende y Bale descarriló en la estación de Anatrech, cerca de Gante, resultando algunos muertos y muchos heridos.

Mal tiempo en Francia.

En toda Francia reina el mal tiempo.

Hay un violento temporal que interrumpe las comunicaciones con Inglaterra.

En el Noroeste de Francia nieva copiosamente y se halla suspendida la circulación de trenes.

La última catástrofe del año. — 45 muertos y 50 heridos.

En la estación de Tacoma (Estado de Washington) ocurrió anteaer una terrible catástrofe.

Hallábase preparado para marchar a Washington un tren de excursionistas que momentos antes había sido tomado materialmente al asalto.

Era tal abundancia de viajeros, que muchos, no logrando hallar asiento, habían ocupado los estribos, las garitas de los guardafrenos y hasta los techos de los vagones, pensando hacer el breve viaje de tal modo gracias a la tolerancia de los empleados de la línea.

Se daban ya las órdenes para la salida, cuando el natural bullicio de los al-

gres excursionistas, cuando en la curva inmediata a la estación en la misma dirección del tron de viajeros apareció a tremenda velocidad un tron de mercancías.

O no se le esperaba, ó el guarda-agujas por dar el cambio con demasiado azoramiento cambió las vías. Ello es que el tron que llegaba se lanzó violentísimamente sobre la cola del que estaba parado.

El choque fué verdaderamente espantoso. Los excursionistas que ocupaban los techos y los estribos fueron lanzados a enorme distancia.

El furgón de cola y los dos últimos vagones del tron de resero, quedaron hechos astillas y la máquina del mercancías volcada.

Los empleados, sobreponiéndose a la situación y atendiendo al clamor de los heridos, organizaron el socorro rápidamente.

De los cincuenta viajeros que ocupaban los dos últimos vagones, 45 estaban muertos y mutilados de tal modo que no tenían forma humana.

En todos los demás vagones había heridos que pedían auxilio a grandes voces.

Los heridos son, que sepa, hasta ahora cincuenta. El tron de mercancías, se componía de ocho vagones y todos venían vacíos.

Escándalo eclesiástico.

Han ingresado en la cárcel de Troia, provincia de Joggia, el obispo, monseñor Bergamaschi, el rector y el cocinero del seminario y un canónigo de la catedral.

El motivo del procesamiento y de la prisión de estas personas es grave. En el seminario habían ocurrido defunciones y enfermedades que una denuncia atribuida al suministro de alimentos nocivos.

El tribunal instructor ha comprobado que los seminaristas habían comido carne de vacas muertas de tuberculosis, y ha encontrado en la despensa del seminario cantidad considerable de carne podrida.

Cuando los detenidos iban a la cárcel intentó lincharlos la muchedumbre. La policía tuvo que dar algunas cargas.

CURIOSIDADES AGRÍCOLAS

Influencia del empleo del agua esterilizada en el sabor de la manteca.

Está demostrado que las buenas condiciones de los productos alimenticios, en general, y muy especialmente de los que se derivan de la leche, dependen de la ausencia de toda clase de fermentos extraños, que producen alteraciones varias, siendo algunas de ellas tan especiales que comunican un sabor a la manteca, parecido al del pescado y otros aún más extraños y desagradables.

Los gérmenes de todas estas fermentaciones secundarias están en las paredes de las vasijas y aparatos que se destinan a la fabricación y en el agua con que se lava la manteca.

La limpieza exquisita con agua hervida de todos los utensilios de las mantequerías, resta muchos de estos microorganismos perjudiciales y la ebullición de la leche que se emplea para preparar la manteca destruye igualmente gran número de fermentos.

Esta práctica es seguida en todas las mantequerías, pero no así la de esterilizar el agua del lavado de la manteca, en la que, por pura que parezca, se encuentran también gérmenes que producen alteraciones.

Hervir el agua es cosa sencilla, y solamente con esta operación se consigue esterilizarla; pero la ebullición no basta que se haga una sola vez, es preciso repetirla dos ó tres veces, con intervalos de doce horas, para que los gérmenes que se hallan en estado de esporas, se ariven en las primeras ebulliciones y mueran en las subsiguientes.

Las fiestas movibles en 1907

Enero, 20, el Dulce nombre de Jesús; día 27, domingo de Septuagésima.

Febrero, 3, domingo de Sexagesima; día 10, domingo de Quinquagesima; día 13, miércoles de Ceniza.

Marzo, 17, domingo de pasión; día 22, los Dolores de Nuestra Señora; día 24, domingo de Ramos; día 31, Pascua de Resurrección.

Abril, 21, Patrocinio de San José.

Mayo, 9, Ascensión del Señor; día 19, Pascua de Pentecostés; día 29, Santísima Trinidad; día 30, Corpus Christi.

Junio, 7, Sagrado Corazón de Jesús.

Septiembre, 15, el Dulce nombre de María; día 22, los Dolores gloriosos de Nuestra Señora.

Octubre, 6, Nuestra Señora del Rosario; día 13, Nuestra Señora de los Remedios.

Noviembre, 10, Patrocinio de Nuestra Señora.

Diciembre, 1, 8, 15 y 22, domingos (de Adviento).

Y temporales los días 20, 22 y 23 de Febrero; 22, 24 y 25 de Mayo; 18, 20 y 21 de Septiembre; y 18, 20 y 21 de Diciembre.

PUBLICACIONES

Un libro que debe leer todo el mundo.—A enseñar los medios prácticos para tener una buena salud, en armonía con una buena estética, y sacar a los niños enfermizos y niñas nerviosas, etc., de su estado, procurandoles un buen desarrollo físico, está dedicado un libro que ha puesto a la venta la Casa Bailly-Baillière é Hijos, titulada «Manual de Gimnasia Racional y Práctica», método sueco, escrito por M. M. Solleiro de Serres y Le Roux, profesores de gimnasia del Liceo de Versalles, y traducido al castellano por el competente profesor don Francisco de la Macorra.

Esta obra debe ser leída con detenimiento por los profesores de gimnasia y maestros de escuela, pues tendrán en ella un buen guía para la educación física de sus alumnos. Deben estudiarla todos los padres de familia, y muy especialmente las

madres que deseen tener hijos de tórax desarrollado y resistentes músculos ó hijos en las que el desarrollo de su pecho, la figura del talle y las formas llenas y duras las dé la plasticidad de Venus.

Para terminar, haremos constar que, poniendo en práctica este método de gimnasia, que puede ejecutarse en cualquier habitación, se obtiene un aparato pulmonar bien dispuesto para resistir las enfermedades y alimentar el cuerpo del oxígeno tan necesario a la vida; se adquiere riqueza de sangre, un gran poder y actividad en los órganos musculares y, en una palabra, se consigue desarrollar en el hombre y en la mujer la fuerza y la salud.

Este precioso libro, profusamente ilustrado para hacer más comprensibles sus enseñanzas, se vende, al precio de 2 pesetas en rústica y 2,50 encuadernada en tela, en todas las librerías.—En Soria, en la de P. Rioja.

A «Tierra Soriana» (más grande la letra cajista.) Y A «TIERRA SORIANA» (todavía más....)

A «Tierra Soriana»

Así, así, que nuestro epigrafe sea en letra igual ó parecida a la que el colega emplea en su último número para ocuparse del pobretito Noticiero. Nobleza obliga a tal honor.

Tres extremos abarca el articulo que nos dedica, prometiendome todavía ser más extenso. Allá va la Tierra ¿quién sabe do vá?

De lo primero que nos habla, es de la elevación de las aguas del río Duero para el abastecimiento de la capital, respondiendo así, elevada y hasta ceremoniosamente—y nosotros sentimos no saber usar de tanta finura, pero lo correspondemos, eso sí, con la natural sencillez que nos es peculiar—á lo que nos habíamos permitido indicarle, porque todo no fuera hablar... y más hablar de Valonsadero.

Pero, «que muy bien» opina en esto el colega Tierra, y ha de dispensar á Noticiero que llamase «proyecto» á las obras de la elevación que aún colea con las «modificaciones» y las «ampliaciones» que el primitivo ha venido sufriendo.

Lo esencial, es que el colega, aunque no da por hoy su competente juicio acerca de la potabilidad de las aguas del río Duero (con el arroyo de la Ciudad ingresando en su cauce y lo que le parece el proyecto con todas las utilidades que le produzca al Municipio) dice que está en absoluto de acuerdo con cuanto se expone en la Memoria que con el título de «Saneamiento de Soria» publicó la Comisión de salubridad é higiene, y que mereció la aprobación de nuestro Ayuntamiento.

—Pluscuando confirmes colega con todo eso, y si Tierra Soriana por modestia no ha querido revelar el nombre del verdadero autor de aquel trabajo interesante en efecto, como el colega manifiesta.—y que Noticiero aplaudió y reprodujo en sus columnas, — nosotros hemos de decirlo con toda franqueza, que don Aurelio González de Gregorio, cuando formaba parte de nuestra Excmo. Corporación municipal como edil valioso del distrito de la Colegiata.

Allí, en el referido trabajo, se habla del arroyo de la Ciudad y del lugar en que deberían haberse tomado las aguas, ya que el proyecto de elevación se llevara á cabo.

De modo, que los trabajos que Tierra Soriana dice que ha de realizar para el saneamiento de Soria, seguramente, que podrán venir á parar con razones poderosas.... á otra protestita, como en lo de Valonsadero, si no se llegase al fin á desviar el susodicho arroyo de la Ciudad.

Pero «que muy bien» colega repetimos; conformes de toda conformidad.

Y punto final. (Este extremo, pues, queda solventado). Vamos al segundo.

—Volver á hablar todavía del señor Marqués del Vadillo, y ahora para un autobombo?... Por Dios, Tierra querida, que nosotros no hemos postergado, ni mucho menos, á tan respetable personalidad; no nos riña usted á nosotros. Y no persista tampoco en simular que se comió (y fué mucho comer haciéndolo apropiado) el nombre del señor Marqués, citando en cambio en aquel artículo del día 6 de Diciembre último, los nombres de las demás personalidades á que aludía.

—Qué disciplinas tan finas las del colega! Y en aquel artículo hablaba de que «con verdadero asombro de la opinión publica» tomase el acuerdo de referencia nuestra Corporación municipal.

Vamos, colega, no resulte usted el asombrado de sí mismo.

—Que el señor Marqués es soriano de abolengo?... ¿Quién lo niega, ni á quien le deja de ser satisfactorio que lo sea!—¿Que pasa entre nosotros (en Tera) grandes temporadas? Perfectamente.—Y que... etc., etc., etc.

—Si no fuera por no querer citar á nuestro particular amigo Simal, colaborador ó redactor en jefe, ó lo que sea de Tierra Soriana, (que nosotros no tratamos de aumentar ni disminuir) diríamos que si él hubiera escrito todo eso, pudiera haber añadido que el señor Marqués figura en alguna parte como Presidente del Consejo de administración de La Mutual Franco-Española, que al fin es un título más.

Ya volverá el Marqués del Vadillo á Soria y á Tera, y quizá mientras otras entidades lo reciban como se merece (y en hacerlo, Noticiero cuando ha sido precedente no fué una excepción en recibirle) Tierra Soriana con arreglo á su patrón de noticias, podrá salir diciendo: «Hoy, ó ayer ó anteaer, llegó á Soria el Marqués del Vadillo con su señora y familia, de paso para Tera».

—Conste, lectores, que Tierra Soriana es la que nos hace hablar del señor Vadillo, y que los que como nosotros no tenemos la distinción de ser sus amigos, como lo son en la redacción del colega, le respetamos tanto cual ellos puedan respetarle, pero sin oficiosidad.

Y vamos al tercero y último de los «extremos» del colega, en que termina haciendonos más preguntas....

—Pero, contestó Tierra Soriana á aquello que nosotros le digimos, de que al aludir á la prensa local lo hiciera periódico por periódico, dejándose de atusiones en general, de las que luego dice que á ninguno alude.—No.

El Avisador, en lo que con él ha contenido, lo cedió un tanto á perder el pedestal.

La Provincia también lo ha llegado á tirar con bala.

Al pobretito Noticiero le ha concedido Tierra un premeicio por su independencia en la localidad....

De modo, que no quiera ahora venir á examinarnos porque sí, de «ofiticias» en las que no conulgamos; y que cada cual responda de sus actos.

Adiós, pues, por hoy, estimado local y catoniano colega.

Teatro de la Cámara de Comercio

El sábado último, correspondiendo á invitación de la Junta del «Círculo Mercantil» para el nuestra redacción, fuimos á oír un espectáculo distinguido para nosotros.

Se pusieron en escena la zarzuela en dos actos en prosa verso de los señores Flores García y de Julián Romea, música de los señores Rubi y Espino, titulada «De Cádiz al puerto» y la fantástica cómica-lírica en un acto y tres cuadros de los señores Lunadouro y Dyez Marín, música de los maestros Calleja y Lieó, titulada «Venus-Salón».

A su hora, y «arrab el telón», dió comienzo la velada con la sinfonía que hábilmente ejecutó el pianista señor Casado. Durante toda la noche estuvimos en familia por la Sala y notamos que, aun en el «paraiso» había poca comedia.

La función fué propia de inocentes y aunque un día después, resultó sin alteración alguna, pues hasta la obra de los señores Flores y Romea estaba muy en carácter con la noche.

Nos llamó la atención en los entremeses de obras intercaladas en los anunciadas, ciertas habilidades que no conocíamos en algunos aficionados cuyos nombres al no mencioner por falta de espacio todos los nombres que figuran en el programa.

En la obra de «Cádiz al puerto» agregaron coplés del «Pollo Tejada» y en Venus-Salón números de atletismo, saltos, juegos malabares y el Schotis del Cucú del «Iluso Cañizares».

Diremos de los aficionados, tanto de las bellas señoritas como de los simpáticos jóvenes, que desempeñando sus papeles, estuvieron tan afortunados como siempre.

AURIO.

Alcance Postal

Servicio de la

«AGENCIA MADRILEÑA»

Madrid, 1.º-2.º

Información general.

El ministro de la Gobernación ha manifestado esta mañana, que durante las vacaciones parlamentarias se ocupará en la reforma de la policía de Madrid y Barcelona; dicho ministro estudia los medios de perseguir el anarquismo, si bien estima que esa función afecta principalmente al ministro de Gracia y Justicia.

Hasta mañana no publicará la «Gaceta» la primera combinación de gobernadores. En la presente semana se hará la segunda.

Esta mañana estuvieron en Palacio despatchando con el Rey el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación.

El marqués de la Vega de Armijo sometió á la sanción del monarca varias competencias y el ministro de Gobernación varios decretos concediendo nacionalidad española á varios súbditos marroquies.

Los círculos políticos se han visto poco concurridos. Con motivo de la festividad del día, hay carencia de noticias.

Santander.—En la línea del ferrocarril de Asturias ha ocurrido un suceso dramático.

Al pasar el tren rápido entre las estaciones de Rudaguera y Golbarido, cayeron á la vía por estar abiertas las portezuelas dos niños.

La madre de éstos Fermína Sánchez, al ver lo ocurrido, dió un horrible grito y se arrojó á la vía detrás de las dos criaturitas.

Los viajeros al observar aquel acto de heroísmo y aterrados por la suerte que pudieran ocurrir los tres, se asomaron á las ventanillas dando tremendas voces y disparando armas.

Por fin y después de grandes angustias, se paró el tren á un kilómetro del sitio donde había ocurrido el suceso.

Los viajeros obligaron al jefe del tren á que éste retrocediese y al llegar allí se encontraron á la madre tirada cerca de la vía.

La infeliz presentaba grandes contusiones en la cara y en la pierna derecha.

Los dos niños por fortuna resultaron ileso.

Tan fatal incidente tuvo aun parte más dramática, que aumentó la angustia de los viajeros.

Cuando ya estaban recogidos y habían recibido los primeros auxilios la madre y los dos niños y el tren iba á ponerse en marcha, oyóse el silbato de otro tren.

Era el de mercancías que venía detrás del rápido.

El pánico fué indescriptible. Por fortuna nada grave ocurrió, pues el guardafreno se adelantó haciendo una señal con la bandera encarnada.

El maquinista del mercancías paró al ver las señales.

Se afirma que con motivo de acantarse la división entre patronos y obreros panaderos éstos se declararán en huelga.

Las autoridades han tomado las oportunas medidas con objeto de que no falte el pan en Madrid.

Las sesiones de las Cortes han quedado suspendidas hasta el 21 de Enero.

Se lo ha conducido á Barcelona, y el acto de detención á disposición del gobierno.

Se asegura que en breve se firmarán capitulaciones generales vacantes.

Se han suspendido las sesiones de los distritos por donde han sido elegidos diputados quienes continúan más de un año y tampoco ha llegado la declaración de la vacante de Antequera.

La sesión del Congreso terminó con suspensión del debate sobre la declaración de un acuerdo, respecto á reoayó acuerdo.

Después de la sesión eran muchos comentarios y no pocas las profesiones hechas sobre el porvenir político hasta el 21 del actual abundarán los tecimientos de importancia.

Por Telégraf

Madrid, 2.º de Enero

Hoy ha sido aquí descubierta fabricación de moneda falsa.

Se han hecho diez detenciones entre las que figuran policias y el elegante Matilde Pinazo.

En estos momentos levántase bo varios registros.

Santoral y Cuitos religiosos

MIÉRCOLES 2 de Enero.—San Mateo Isidoro, ob., San Narciso, San Marcellino y San Pedro.

JUEVES 3.—Santa Genoveva patrona abogada contra la lepra, y San Daniel.

VIERNES 4.—San Aquilino, mr., San Santa Benedicta y San Gregorio.

En la Insigne Iglesia Colegial se celebró los días misa solemne, á las diez de la mañana.

—En la iglesia del Sagrado Corazón se practicará á las seis de la tarde el día 4 como primer viernes de mes, el solemne costumbre, con exposición del Santísimo Sacramento, finalizando con los cánticos Corazón, bendición y reserva.

—El mismo día, viernes 4, á las ocho y media, se celebrará en la iglesia de San Rabanera la misa de comunión para los del Apostolado de la Oración, Alianza de Jesús.

Ecos y Noticias

EL TEMPORAL EN SORIA ha sido desde anteaer, hasta el extraerse deshelado el río Duero, que se aumentará ahora en la corriente con motivo del deshielo.

Ayer y hoy la temperatura en Soria.

D. E. P.—Ayer á las diez falleció repentinamente don Juan y amigo don Nicanor Cejal del Excmo. Ayuntamto. de Soria.

Su inesperado fallecimiento ha sentido en la población y esta mañana que han tenido lugar los funerales en el templo de San Juan y la inmediatez del cadáver al Cementerio eclesiástico, una verdadera manifestación de duelo.

diendo éste el señor Gobernador de la provincia, el Alcalde de la capital, señores Concejales y el hermano político don Hilario Postigo.

Reciba la desconsolada viuda y familia nuestro sentido pésame por tan desgracia.

Según parte oficial dado por el pueblo de Velilla de Medina, la Autoridad civil de la provincia, ha dado del Barrio de Avenales el vecino don Gutierrez Gandul, de sesenta años, cuyo paradero se ignora é interesa su familia.

En San Vicente de la Barquera se canta una plaza de escribano, que por traslación, como comprendida en el turno del art. 10 del real decreto de los turnos del art. 10 del real decreto de Enero de 1903.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes al Ministerio por conducto del presidente de la Audiencia de Burgos en el plazo de diez días.

El ministro de Hacienda actualizado que tiene decidido propósito de recurrir á pagar las dietas de los Jurados que funden juicios orales de las Audiencias.

Nada más natural, y recurros no que él y los demás ministros cobren y los exministros sus cesantías.

Por cierto que según dice un diario ciseis los nuevos exministros, que pocos meses cobran sus cesantías dietas, las cuales ascenderán á 4.000 anuales.

Si contará con eso el ministro para empezar á pagar dietas.

Dice un colega: «El precio del aceite ha ido bajando en concordancia con el de las nas. En almacenes se paga alrededor de pesetas la arroba de once kilos».

A las cantidades que se nos han para los presos de la cárcel de Soria tenemos dada noticia, agregaremos sumo gusto la de cinco pesetas que paga el señor don José Duque Almona.

Como digimos, toda suma en para este fin se nos envíe, la entrada domingo próximo por la mañana á la de la citada dependencia.

El ministro de Fomento ha mandado que los periodistas que concurren á las sesiones de las Cortes, que van mucho tiempo en Soria y en los libros de las Cortes que existen en las estaciones de ferrocarril, se anotaran todas, absolutamente, las quejas de viajeros, remitentes y

signatarios de mercancías, para llevar con es-

Ha sido pedida la mano de la bella y simpá-

En la Junta general celebrada ayer por la

En la mañana en el «Círculo de la Amista-

Por el nuevo real decreto del ministerio de

En Madrid se constituirán en la Caja gene-

Ayer se leyó en la Iglesia parroquial de

Reciban las distinguidas familias de Hinojar

Con atenta tarjeta del exdiputado á Cortes

A las sesiones del gran Cinematógrafo Es-

Se ha publicado una real orden relativa á la

Según dicha real orden, se adicionará el ar-

Ha fallecido en Madrid el Administrador

Ayer publicó el Alcalde de Soria el Bando

Se han ausentado de la casa paterna, en

Ha dejado de formar parte de la redacción

Contraerán matrimonio en esta capital el

El ministro que ahora rige la cartera de

D. E. P. Ha fallecido en la villa de Al-

Sentimos muy de veras el fallecimiento

En Andalucía y Extremadura, según nos

Las dispepsias y dolor de estómago con

BIBLIOTECA LEGISLATIVA DE LA GACETA DE MADRID

Contestaciones al programa para los exámenes de aspirantes á Secretarios

por los señores don Rufino Blanco, Regente,

Don Ramón Cavanaugh, Profesor numera-

Don Ramón Sánchez de Ocaña, Vicese-

Don José Zaragoza y Guijarro, Juez de

Se suscribe en Soria en la librería de P.

Mercados de la provincia

AGREDA.—Trigo puro, fanega, á 9 25 pe-

ALMARZA.—En el mercado último se

ALMAZÁN.—Las harinas valen 4,25 y

Ha fallecido en Madrid el Administrador

Ayer publicó el Alcalde de Soria el Bando

Se han ausentado de la casa paterna, en

Ha dejado de formar parte de la redacción

Contraerán matrimonio en esta capital el

El ministro que ahora rige la cartera de

D. E. P. Ha fallecido en la villa de Al-

Sentimos muy de veras el fallecimiento

ALMENAR.—Se vendió la fanega de tri-

ARCOS DE MEDINACELI.—Al mercado

BERLANGA DE DUERO.—Trigo puro,

GÓMARA.—El mercado último ha sido

MEDINACELI.—Trigo puro, fanega,

SAN ESTEBAN DE GORMAZ.—En el

La arroba de patatas se cotizó á 1,25 cé-

FLOR DE NUMANCIA

Fábrica de Harinas.—Última crea-

Tostado es El Gallo La marca del Gallo. El mejor café. Venta exclusiva, en el Establecimiento LA CONFIANZA de Antonio Canalejo, Collado, 47, Soria.

HERNIAS (quebraduras)

deformidades del pecho y espalda, devoluciones de la columna vertebral,

REDENCIONES A METALICO

A los mozos del replazo de 1907 que han de ser sorteados el día 10

EL BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS, domiciliado en ZARAGOZA, Coto 31,

CHOCOLATES ESPECIALES

DE JOAQUÍN ORÚS ZARAGOZA. Marca escudo de la Virgen del Carmen. La casa de más producción de Aragón y la única que elabora sus chocolates á la

GRAN NOVEDAD AGENDA DE BOLSILLO PARA 1907 PARA USO DE PARTICULARES. Precios, 1,50 (con plancha dorada).

Garganta de Santa Inés parecía en tal sentido lugar privilegiado donde los granjeros dormían tranquilamente

Partiendo de la villa, y pasando al pie de la finca del

tortuoso y desnivelado que se abre paso salvando los peñascos y los troncos de los árboles, y que vadeando multitud

Era nuestra aldeana una joven de diez y ocho á veinte años, de buena talla, esbelta, delgada y nerviosa,

Tarjetas al minuto. En la Tipografía de P. Rioja se hacen á precios económicos.

NUEVA CARNICERÍA

FRANCISCO MORENO Numancia, 51, Soria.

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, que en atención á los favores que le han dispensado al honrarle con su asistencia, y teniendo en cuenta la estación entrante, se servirá á domicilio desde el día de hoy á cuantas personas lo soliciten, los artículos que en dicho local se expendan.

ALMACEN DE COLONIALES

Fábrica de jabones de todas clases y fábrica de LEGÍA LIQUIDA para el colado y saneamiento de la ropa en frío, de

Pedro Lorente.

Estudios, 2, y Collado, 21, SORIA

SUCURSAL: PLAZA DE ACEÑA, 15 (antes Herradores).

Premiado con Diploma de Medalla de Oro por mis jabones.

Esquelas de defunción.- Se admiten en la administración de este periódico, Soportales del Collado, 42, bajo.

LA POSITIVA

Francisco Modrego Muñoz

Collado, núm. 70, Soria.

(Frente á la Plaza de San Esteban.)

Tengo el gusto de ofrecer al público mi nuevo Establecimiento con un abundante surtido de calzado, tanto en fino como en ordinario para señoras, caballeros y niños, con todos los adelantos del arte que hasta la fecha se han conocido, para lo cual no he emitido gasto ni sacrificio alguno á fin de obtener los géneros y materiales de las mejores fábricas, así del reino como del extranjero, y cuento también con oficiales de primera para su construcción, habiendo traído de Valencia un inteligente maestro-cortador, el que se encargará de tomar las medidas y se construirán los calzados bajo su dirección para que éstos resulten con toda perfección y maestría.

Lo que ofrezco al público, no dudando que me honrará con su asistencia y de cuantos encargos se me hagan trataré de servirlos con el mayor gusto y esmero posible para que todo parroquiano quede altamente satisfecho de sus encargos.

-87- Francisco Modrego Muñoz

GUIA DE FERROCARRILES

con mapas itinerarios.

Todas las líneas férreas de España. Instrucciones y Notas útiles á todo viajero y para los niños. Billetes kilométricos. Billetes circulares á voluntad del que viaja y cuanto es preciso saber para el recorrido de unos y otros ferrocarriles. Asientos. Equipajes. Exceso de peso. Reclamaciones. Extravíos de bultos, etc., etc. Se venden estas GUIAS-KLAES, en Soria, Librería de P. Rioja, á dos reales ejemplar.

PEDRO LOBERA É HIJOS

PINTORES

Calle de Santa María número 1, SORIA.

Imprenta, librería y encuadernación

PASCUAL PÉREZ-RIOJA

Soportales del Collado, 42.-SORIA

Especialidad en facturas, membretes y cartas. PRECIOS económicos.

Se confeccionan toda clase de encuadernaciones á precios convencionales.

Esquelas de defunción. Recordatorios. Impresiones esmeradas.

No equivocarse: COLLADO, 42.-SORIA.

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, clática, contusiones, etc., etc.

Los EMPLASTOS perforados americanos del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Cura como por encanto. Boticas y Droguerías.



EMULSIÓN NADAL

Única con 80 por 100

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADEBLE. Analizada por Dros. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lema, etc. Es crema fluida, blanquísima, inalterable, á base de aceite de hígado de bacalao refinado 1.º glicérol, y azúcar de caña y glicerina.

Recuerdo de Soria DE 1906

SUMARIO

TEXTO.—Recuerdo de Soria, 1906, por J. José García.—En la cumbre (poesía) por Mariano Granados.—Soria, lo que fue y lo que debe ser, por León del Río.—Lejos de Soria (poesía) por Tomás Redondo.—El retablo mayor de la Catedral de Osmo, por Pedro Ibáñez Gil.—El santuario de los Milagros en Agreda, por Cecilio Núñez Casas.—Nostalgia, por Joaquín Lillo y Bravo.—San Saturio, hijo y Patrón de Soria, por Santiago Gómez Santacruz.—Los pinares de Soria y los incendios, por Aurelio González de Gregorio.—Regeneración..., por Antonio Sanz Encabo.—Un gran poeta soriano, por Conrado Muñoz Sáenz.—Exaltación, por Pedro Antonio Sánchez Malo.—Sin título, por José María Palacio.—A San Saturio (poesía) por X.—El rey pequeño (crónica soriana) por Santiago Arambilet.—Don Manuel del Palacio en Soria (recuerdos del año 1846) por Vicente Vera.—Enrique Llasera, por Bonifacio Monje.—Al Castillo de Soria (poesía) por Ricardo Tovar.—Las ruinas de Numancia, por Mariano Granados.—Higiene de Soria, por Mariano Iniguez.—Inri, por J. J. García.—San Juan de Otero (iglesia de los Templarios) por Teodoro Ramírez.—El mejor poema, A Soria (poesía) por Miguel de Zarraga.—Real Sociedad Económica Numantina, por Juan Muri y Monge. Carta para el otro mundo, entre santeros, de Paco á sus predecesoras (poesía) por J. J. García.—Mejoras y reformas en Soria, el plano de la Ciudad, por Andrés de Lorenzo.—Dos artistas sorianos, por Pascual P. Rioja.—Grabados del Recuerdo, por X.—Himno á Numancia (poesía) por Leopoldo Cano.

GRABADOS

Portada.—Retratos de los señores Aceña, Aguirre (Lorenzo), Arnau (Victor), Balsa (José), Eza (Vizconde de), Llasera (Enrique), Muñoz (Julian), Palacio (Manuel del), Peña (Maximino), Robles (Bernardo) y Vadillo (Marqués del).

Vistas generales del Burgo de Osmo y de Almazán.

Plazas Mayor del Burgo y Almazán (iglesia de San Miguel).

Altar de la ermita de San Saturio, en Soria.—De Nuestra Señora de los Milagros, en Agreda.—De la Catedral de Burgo de Osmo.—Un fresco de la ermita de San Saturio.—Pílpito-Tornavoz y Silla de la Virgen de los Milagros.

Vistas de la Laguna de Urbión, del camino de Covalada á Salderno, de la iglesia de Otero y Castillo de Uero.

Vistas del Monumento á Numancia y del acto de la inauguración.—Entrada del Rey en Soria.

La Comisión oficial española de las excavaciones en Numancia.—La Comisión del Observatorio de Marina de San Fernando (Cádiz) en el Campo de Santa Bárbara de esta ciudad.

Dibujos de José Alfonso, de Maximino Peña, de Fernando de Villodas, de Enrique García y Aurelio Rioja.

Plano de Soria, por Andrés de Lorenzo.

Precio UNA PESETA ejemplar. De venta en la Librería de P. Rioja, Collado, 42.

A los enfermos.

Consultar las clínicas médico-quirúrgicas del Ld.º Hernando de la Cruz, tan conocido en la provincia por sus difíciles operaciones practicadas.

En Fuentepinilla todos los días, y en Berlanga de Duero, previo aviso los jueves.

1907

1907

AGENDAS BAILLY - BAILLIERE É HIJOS

Advertisement for BAILLY - BAILLIERE É HIJOS featuring illustrations of people holding various agendas and price lists for different types of agendas like MEMORANDUM, BUFETE, CULINARIA, and MÉDICA.



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

40 AÑOS DE EXISTENCIA.—Seguros contra incendios.—Seguros sobre la vida.—

Subdirector en Soria, don Rafael Arjona, Plaza de Aceña, (antes Herradores), 15, pral.

COSAS BARATAS.—Por 35 céntimos un portaplumas con su pluma correspondiente.—Una carpeta con cinco cartas y cinco sobres de buena clase.—Un lapicero de buena marca y un tinterillo lleno de tinta negra.

TODO POR 35 CÉNTIMOS. Librería de P. Rioja, Collado, 42, Soria.

cuando rozaba distraidamente al pasar los troncos que bordeaban el camino.

Cerca del Plantío, hoy linda y productiva Granja, que entonces no era más que un extenso cercado destinado á pastos sin edificio ni albergue ninguno, el perro hizo alto de súbito irguiendo su cabeza con las orejas levantadas en actitud que denunciaba proximidad de gente; más, como su silencio y el movimiento de la cola indicaban también que el que se acercaba era persona conocida, nuestra joven siguió ad lante, diciendo:

—¿Qué es eso, Canelo? ¿quién viene por ahí?

Y el perrillo siguió avanzando á muy pocos pasos delante de su ama, y parándose á intervalos con la vista siempre fija en el camino. Un poco más allá había un hombre sentado en la pequeña trinchera formada por el desmonte del carril. Dejaron los ojos de la joven advertir un sentimiento de grata sorpresa, pero una voluntad firme llevó enseguida á su semblante rasgos de severidad que parecieron también contrariar al que aguardaba. Era éste nuestro joven Antonio, el hachero del Quintanar, ya conocido del lector.

—Buenos días, Rosa, dijo poniéndose en pié al acercarse la joven, y apoyando sus manos en el mango del hacha.

—Buenos días, Antonio. Ya te tengo dicho que no me gusta que salgas á esperarme por los caminos.

—Ya lo sé, contestó con timidez el mozo, pero no siempre se hace lo que se quiere.

—Pues es preciso. No quiero ir andando en boca de gentes.

las palomas, las cabras, las flores, la magnificencia; de la selva tenían para ellas atractivos de que no se daban exacta cuenta hasta el momento en que se veían privados de ellos. Muchas de mis jóvenes lectoras no comprenderán cómo puede hallarse dicha y goces fuera de las frivolidades sociales y del contacto con el gran mundo, ó á lo más creerán que estos goces están reservados á los viejos, á los escépticos, á los desengañados y aburridos. Yo, lo único que les aseguro es que las hijas de doña Catalina ni eran viejas, ni tontas, ni feas ni desengañadas, y que podían brillar en un salón como la más encopetada. Casi diariamente hacían sus visitas en la villa, acompañadas de su madre, del viejo sirviente y aun algunas veces de la doncella, pues, una vez atravesado el pinar del Reajo, de corta extensión, llegábase por camino abierto al puente de Revinuesa, colocado á la vista de los edificios de la villa, y el camino entre ésta y el molino era además muy frecuentado. Los días de fiesta la familia toda, al oír el primer toque de la campana, salía del molino para dirigirse á la iglesia, y generalmente pasaba la tarde en la villa, regresando á su posesión acompañada de otras familias que aprovechaban el obsequioso servicio como paseo.

Trazados estos cuatro rasgos, que creo bastan para que el lector se forme idea de la localidad y de las condiciones de vida de sus habitantes, se comprenderá cuán fácil era un golpe de mano contra aquella inocente familia que vivía feliz y confiada en la proverbial honradez de las gentes de la villa. Jamás, en efecto, ni aun en las azarosas circunstancias de la última guerra civil, se había oído por allí hablar de ladrones; y el rincón de la